



2013.10
October
VOL.9

富士山山頂にて (2013.9月10日~11日)

前列左より 経理谷ヶ崎 アフター福嶋 大工天田 アフター関口 グリトモ店長小柏 現場監督荻野 アフター七五三木 後列左より 生産小渕 総務久保 生産渋澤

住まいが10年後、20年後も美しくあり続けるために…

社長コラム



住まいづくりには沢山の木材が使われますが、工期の短縮と腕の良い職人の高齢化が進み、新材に頼った工法となってしまいました。新材は完成した時が最高の状態で、時と共に色あせが加速してしまいます。

一生一度の大きな買い物が、そんな事で良いのか？ 日本の住まいの平均寿命が30年で良いのか？

こんな疑問と不安が心の隅にモヤモヤとなり葛藤の毎日が続きました。

10年後も20年後も時と共に美しくなり愛着が生まれる住まいができるはずだ。

ちょうど使い込んだ木製のテーブルや椅子のように… こんな思いが形となつた場面です。

「社長そこまでするんかい？」こんな声が生産チームの沼田第一工場、室内の見える部分の木材加工班のスタッフが…

「木のニセモノの新材では嫌だけど、ムクの木材なら加工は簡単の方が時間が掛からなくていいんじやねですか。」

工場内の勉強会の一コマです。今から8年前の夏の事です。私から…じゃ～皆は職人だけ、どんな仕事をしたいの？

「そりや誰にも負けねえ技を出してえな。」

「僕あ～お客様に喜んでもらう加工かな。」

「自分も職人だから現場の大工の取り付け工事が楽な方がいいんべ…」等々…いろいろ意見が出てきました。

皆の意見をまとめると、「本物の木を使い、どこの工務店にも負けない繊細な加工と技で美しく仕上げ、10年後も20年後もやっぱり斎藤林業で良かったと思って頂ける家づくりの木材加工をします。」という事に決まりました。

それじゃあ具体的にどうする？

そうなると、誰も声が出なくなってしまいました。

「そういえば京都に社員旅行で行った時に、桂離宮の数寄屋造りは素晴らしいかったな」と工場主任から…

「そうだそうだ、400年前の建物が今でも美しいのは、木材を表に出しすぎない細いラインの加工だ」と皆から声が…

こんなスタッフの意見から今の加工になりました。

そんな経過で生産チーム(木材加工)のスローガンが決まりました。

《見えるところは細く美しく、

見えなくなってしまうところは太く強く》

となり更なる上を目指して、奮闘中の今日です。

ぜひその違いを見学会や展示場でお確かめ下さい。

(社) 斎藤林業 株式会社
代表取締役
斎藤英之



ムク材の仕上げ(弊社)



新材の仕上げ(他社)



桂離宮



イベントリポートや身近な出来事をお届けします。

8月11日(日)。弊社社長齋藤の自宅を会場に「パッシブデザイン勉強会」が行われました！パッシブデザインとは太陽の光や熱、風といった自然の恵みを上手に採り入れることで、エアコンなどの機器をなるべく使わず快適に暮らすことを目指した設計手法の事を言います。そんな、地球にもお財布にも優しいエコで快適な暮らしをご提案している弊社の家づくりを代表して社長宅を開放し、勉強会が行われました。

この日は気温35℃を超える猛暑日でしたが室内はエアコンを使用しなくても、ひんやり涼しく、風が通り抜け、パッシブデザイン住宅を目で見て、肌で感じてもらえたのではないかでしょうか。また「社長の家ってどんな家？」そんな興味も皆さん持たれていたようで見学中の目の輝き(?)も印象的でした。そして社長自身の家づくり体験談、「もっとこうすればよかった。」そんな話もあり、真剣にうなづきながら聞いてくださいました。少人数制でじっくりお話を聞いていただきたかったので、午前と午後の部でそれぞれ5組様限定とさせていただきましたが、ご要望もあり各7組様で開催することができました。ご参加いただいた皆様、本当にありがとうございました！



前日、社長宅を掃除しました。「職たま」でおなじみ社員茂木も一緒に頑張りました。



花と緑に囲まれた素敵な社長宅。皆さん見るなり「おーや！」と驚かれていました。



実例を交えての社長の講義も「分かりやすくて参考になった」と好評でした。



「あら探しをしてください！」と築13年の社長宅をご自由に見学していただきました。



勉強中の間は小さいお子様の姿にスタッフ全員とても癒されていました。



スタッフと仲良く昼食♪ 笑い声の絶えない賑やかな食事の時間になりました。



オーナー様邸見学会も行わせていただきました。質問もたくさん飛び交いました。

「さすが社長の家、大きい～！」「迷路みたいで楽しかった♪」などの率直な感想や「話を聞きながら風の流れを感じることができて良かったです。機械設備に頼らないエコな生活にとても魅力を感じました。風の通りの大切さを今まで以上に考えて今後の家づくりの参考にしたいと思いました。」といったうれしいご感想をいただきました。

もくもく館

総務
高橋恭子



木工教室の力作をご紹介！！



クジラとイルカは大きさの違いただと最近まで知らなかつた～♪ 高橋恭子です。

オリジナル家具工房ロゴ

自然素材の家に住むとムクの家具が欲しくなつてしませんか～？？

「大人の木工教室」では、ご自宅に合ったお客様だけの家具づくりをデザインから製作まで楽しむことができます。毎月第3日曜日に開催しており、ホームオーナー様をはじめ、家づくりをご検討のお客様にもご参加いただいている。(*^o^*)

沼田市 戸田泰基様

沼田市 戸田泰基様（先月お引渡し）は、6月に座卓を製作されました。その際に、他のホームオーナー様の素敵なダイニングテーブルをご覧になり、今回2回目のお申込みを頂きました。座卓製作の時は慣れない道具に少してこすり、口の焼印も上手には出来なかつたのですが、今回の出来栄えは、想像以上で大満足だそうです(*≧▽≦)



かなり、慎重です。。



今回製作されたダイニングテーブルで
ご家族仲良く 記念撮影～♪



なかなか難しい～焼印中！

8月のままごとキッチン

今回ご参加いただきました敷島幼稚園様（前橋市）には、ホームオーナー様のお子様が通園されております。4月に『大人の木工教室』にご参加いただいたホームオーナー様がままごとキッチン製作をご覧になり、お申込みいただきました(*^o^*)



作業奮闘中！



休日返上でご参加頂いた先生方



お礼に花束と手作りの首飾りを頂きました♪



ままごとキッチンは、県内の幼稚園・保育園のご父兄様・先生方に制作して頂くイベントです。

サークル活動取材

—(^ ^)—

現場監督
斎藤 学



ゴルフクラブ
部長の斎藤学です。



インドアクラブ
部長の高橋です。

アフターファイブは
これでリフレッシュ!!



斎藤林業では、写真倶楽部・アウトドア倶楽部・ゴルフ倶楽部・フットサル倶楽部・ツーリング倶楽部・DIYくらぶ・SRTC（硬式テニス）・インドアクラブ（室内運動）・森の音楽隊が、活動をしております。参加自由ですので、ご興味のある方は、前橋デザインセンターまで♪

斎藤林業の楽しいサークルのご紹介！

ふれあいサークルでは、社員とホームオーナー様や、協力業者さんとで、一緒に様々な活動を行っております。今回は、最近めつきり活動を行っていない、インドアクラブの部長高橋俊彦さんに、取材をしてきました。

—(^ ^)—

早速ですが、このサークルを作ったきっかけを教えてください。

—高橋

発足当時の前橋支店にはバスケットボール経験者が5人もいました。以前より「バスケしたいね」なんて話をしており、そのままインドアクラブ結成となりました。

—(^ ^)—

活動は、主にどんな事をしていますか？

—高橋

バスケットボールに限らず、室内競技を行っています。夜体育館を借りて、バトミントン、バレー、フットサルなどを行っています。また、気軽にできるボーリングにも挑戦したいです。

—(^ ^)—

活動が、少なくなってしまった理由は？

—高橋

東日本大震災の時、節電になり体育館の貸し出しが中止となってしまい活動ができなくなりました（TT）

—(^ ^)—

活動再開のご予定と、部員募集等ありましたらお願いします。

—高橋

運動にも最適な時期になってきたので再開を目指しています。室内競技として大きなくくりとなっております。こんなスポーツしたい！などありましたらお声かけください。真剣勝負ではなく、みんなで楽しく運動できるサークルです。スタッフだけでなく、業者さんも家族で参加してくれているサークルです。

—(^ ^)—

ありがとうございました。

ほびカフェ

総務
高橋恭子

スタッフの紹介！！

もくもく館から引き続き～♪ 総務 高橋恭子です。

今回は、営業の高屋敦哉さん（入社歴7年目）の紹介をさせていただきます。プライベートではご家族、特に奥様にとつても優しいとか？ 誰に対しても物腰が柔らかく、ちょっと面白いところもあつたりする方なんですよ（O^ω^O）



高屋敦哉さん

ちびっ子から大人気！
青レンジャー

1. 斎藤林業ならではの体験談はありますか・・・？

以前お客様から、実家の「木」をご新居の大黒柱にしたいとご相談されました。斎藤社長とお客様のお宅に伺い、100本位の杉の中から、一番太くて立派なものを選木して斎藤社長が伐採しました。木が倒れる時の地響きと大きな音は今まで体験したことがない迫力があり、お客様と一緒に感動してしまいました。大黒柱へのこだわりは、家づくりへの愛着を感じますねえ～～

2. 苦労したこと（悩みなど）はありますか・・・？

7月に開催しました大感謝祭のさいとうレンジャーショーで、青レンジャー（42歳ですが・・）になり、苦労ではなく人生初のモテ期を経験させて頂きました。家づくりのヒーローは、こんなに凄いものかと・・実感させられました。たまには、お客様との打合せも青レンジャーに変身してやろうかなあ～と本気で考えたくらいです。応援して、集まってくれたちびっ子達、どうもありがとうございます。

私も、さいとうレンジャーにまた会いたいです～♪

3. 最近のマイブームはなんですか・・・？

昨年10月に放映していた『宝くじ当選者の秘訣』コーナーの影響から「一日一善」というほど大げさなことではないのですが、ゴミを拾うようにしています。拾うゴミを探していくと「お金」を拾うことが多々あり通算で14,000円弱拾っています。最近では「ゴミ」よりも「お金」を探しているような…そんな気がしています。

拾った中には、五千円札もあったとか・・探してみるもんですね～！！

4. 趣味はなんですか・・・？

斎藤林業主催の『ふれあいサークル』で、アウトドアクラブとゴルフクラブに入っています。

月に1回はホームオーナー様も一緒に、県内のいろいろなゴルフ場へ行っております。目標はゴルフで安定的に100をきることです。

今年5月には、人生初！！の山菜取りに斎藤社長に連れて行ってもらいました。お店に並んでいる山菜ではなくリアル「こしあぶら」「こごみ」「ふきのとう」に感動！！しました。味も最高で、美味しく頂きました。

採れたての山菜を天ぷらで・・美味しいですね～～

5. 仕事のやりがいを教えて！

「今まできつい事を言って悪かったな！本当に良い家をつくってくれてありがとう！」お引渡しのその瞬間まで、とても怖かったM様のお父様

に握手をされながら涙ながらに頂いたお言葉です。その時はもらい泣きしてしまい本当に嬉しく「良かった！」と思った瞬間です。「ありがとうございます」をたくさん頂けるように頑張ります。

大切な想いがきちんと伝わり良かったですね！

これからも頑張ってください (・ω-`o)♪



次のホールへレッツゴー！！



イベント参加の久川様と楽しいランチ～♪

職たま
～職人SOUL～
現場監督
茂木友人



職人さんの意外な素顔が見られるかも♪

お掃除大好き茂木です(・o・)

みなさま、板金屋さんって知っていますか～？

そうそう、車をぶつけちゃって凹んだりしたら行きますよね…。そこで今回は皆さんも一度はお世話になったことのある板金屋さんをご紹介～♪…ではな・く、建築の板金屋さんです(^_^;) 建物を雨から守る屋根工事をしています。建物を雨から守る屋根工事をしています。ハサミを使う技術は素晴らしい！



羽鳥誠さん 塩浦秀一さん 塩浦淳司さん
(36歳) (40歳) (36歳)

今回は塩浦板金さんの「秀一」さんをご紹介～♪ なんでも、息子さんも板金屋を目指しているそうです。

茂木: 秀一さんは、いつから板金の仕事をしてるんですか～？

塩浦: 僕が18歳の時からなので、かれこれ22年経ちますね。

茂木: 長いですねえ。あ、ところで秀一さんってナ二人？ 本名はシオウラーダさん??

塩浦: い、いや日本人だつて(笑)

大沢たかおに似てると言われることもあるんですよ。昔はキムタクに憧れてロン毛にしてた時もあったね。でも、インチキ外人とと言われてかなりショックだった…。

茂木: やっぱり言われてるんですね^_^;

仕事をしている中で自分自身のこだわりとかありますか～？

塩浦: ありますよ。A型で几帳面だからかもしれないけど、屋根にキズがあると不愉快になるね。屋根の上も汚したくないから靴を履きかえるほどだよ。ほんと変なところにこだわってるよね。

茂木: いやいや、素晴らしいことだと思いますよ。現場を綺麗にしていただいているのでとても嬉しいです。

板金の魅力ってなんでしょう？

塩浦: そうだねえ、自分で加工した板金がピタリと納まった時かな。ニヤけちゃうもんね。ペラペラの板を折り曲げていくのも楽しいですよ～。

茂木: ありがとうございました。

高所なので危険と隣り合わせだと思いますが今後も安全作業でがんばってください。



道具は総額30万円を超えるとか…！



元は一枚ですが：



もう固い金属でできちゃう紙のよ



気持ちはいいよ♪

メンテナンスチームに
聞いてみよう！

メンテナンス
関口 崇



知って便利な簡単メンテナンス！

このコーナーでは、なが～く快適に過ごして頂く為のお住まいのメンテナンス方法や、困った時の対処方法などをご紹介致します。

最近では“畳を干す”なんてご家庭はまず無いとは思います。と言うのも、今の畳はダニやカビの発生が抑えられるようにつくられています。

しかし、実際はメンテナンスが必要です！ 今回は畳のお手入れ方法を紹介します。

●へこんでしまった場合の修復

家具などを置いているとへこんで跡になってしまいますよね？

へこんだ部分を湿らせて、固く絞ったタオルを当てながらアイロンでお押さえて見てください。かなり元に戻りますよ！

●シミや汚れが付いた場合の対処

一般的には、キッチンハイターを水で薄めて綿棒でシミ部分に塗ると、数分で脱色されます。ただし、濃度が濃すぎると畳の青さまで漂白してしまうので、ご注意ください！

よくある対処法！

★醤油・油・コーヒーなどをこぼした時…

こぼした上から小麦粉、ベビーパウダー、粉石けん、クレンザー等の粉末をふりかけ、掃除機で吸い取ります。その後固く絞った雑巾で何度も拭けばきれいになります。

★クレヨンがついた時…

クリームクレンザーをごく少量、乾いた布につけ丁寧にこすれば徐々にきれいになります。

★ペンによる落書き…

油性の場合はマニキュアの除光液で、水性の場合はクリームクレンザーで拭き取ってみてください。

一棟一心『魂』のこもった職人達を紹介

突撃!!
常務が行く!
常務
高橋 保



先日、孫（小6、小4）の運動会に参加してきました。普段の甘えん坊の顔と違い、徒競争や踊りのときの真剣な表情に感激しました。目があったときに笑顔になってくれる孫はかわいくて☆運動会終了後『美味しいものを食べたいな』といわれると、私もついつい言う事を聞いてしまいます。

今月の主役



澤浦充弘さん(51才)

<本社工場 オリジナル家具工房 澤浦 充弘さん>

入社6年目、大工歴23年の経験を生かし「丈夫で長持ち」をする家具をつくっています。
只今花嫁募集中との事。どなたかいませんか？

<澤浦くんの仕事の紹介>

オリジナル家具工房のスタッフとして、群馬県産の木を使い、家族の人数や、ライフスタイルに合わせたダイニングテーブルなどの木製注文家具づくりを担当しております。お客様に喜んで頂けるものを各スタッフでアイディアを持ち寄り、チャレンジしています。

常務

斎藤林業にはなんで入社したの？

澤浦

大学卒業後、東京で大工をしていましたが、失業してしまいました。群馬に帰ってきたところ、縁があって、実家のリフォーム工事をしてくれた斎藤林業に入社しました。

常務

実際に入社して、家具づくりだけど、どんな点に注意している？

澤浦

木材は呼吸をしており、乾燥状況により膨らんだり、縮んだりしますが、木材の特徴を考えながら、1mmの誤差もでないように心掛けています。図面や依頼通りに完成させることを大切にしています。

常務

見た目とは違って繊細なんだね。仕事が楽しい時っていつ？

澤浦

完成した家具のデザインや使い勝手だけでなく、板材など、木の色や木目がきれいだとお客様が喜んでくれた時は、すごくうれしく、楽しい仕事だと感じます。

常務

やっぱりお客様が喜んでくれるのはうれしいよね。

澤浦

いつも細かい繊細な仕事だけど、リフレッシュはどうしてる？

澤浦

休日は、ドライブ、ボーリング、ビリヤードなどに没頭することでリフレッシュしています。

常務

助手席にのってくれる人がいればもっとリフレッシュになると思うからがんばってね！



完成した時を想像しながら木を選んで加工します。



リフレッシュの為の愛車です！



1mmより細かく計測できる
道具（ノギス）を使ってます。



今月の設計

設計士
栗原幸宏



読書の秋
ですね~



足元のこういった空間をつくるとカウンターがゆがんでしまうので下地の組み方を何度もオリジナル家具工房のスタッフと相談して、設計しました。また美しく見せるための工夫もしましたφ()

設計の楽しさを伝えます！

高崎市でお引き渡しをさせていただいた植松様邸(築3年)の弊社製作オリジナルキッチンを紹介します。

将来、足腰が弱くなても座って作業できるように、足元のスペースが空いたキッチンにしたいとのご希望を頂きました。メーカーの既製品では希望を叶えられるものはありませんでした。そこで、弊社の強みでもあるオリジナル家具工房でつくることをご提案致しました。植松様に気に入って頂き「愛着を持って使っています。」とうれしいお言葉を頂きました。(-^〇^-)



きになる きのはなし

支店長
飯塚邦彦



今年の夏はハート型の葉っぱのグリーンカーテンに癒されましたがこの時期、片付けが面倒ですよね~、みなさんはお済みですか?



ケヤキの木目（板目）



解体にともなう伐採で「処分しちゃってください」といわれましたがが煙乾燥、製材し…



これぞケヤキの樹形



脱衣室のベンチを作りプレゼント
させていただきました。
（木工を一生懸命していた頃の飯塚作）



ご実家に生えていたケヤキを
大黒柱に使用させていただいた例



欅

漢字検定1級の
配当漢字です。

餅つきの臼もケヤキ製
(2009年餅つき大会・日本社)

家づくりを通した交流が自慢のお家

我が家自慢

営業兼現場監督
篠原一石



今回、取材させていただいたのは伊勢崎市にお住まいの根岸様宅です。（築4年3ヶ月）

ガンバレニッポン！
約10kgのケヤキで
重量上げしてみました。
レポーターの篠原です。



篠原： 今年も感謝祭へお越しいただきありがとうございます！
4年連続ご参加ですね♪ ぜひ記録更新お願ひいたします。

ご主人： 沼田で開催されているお祭りイベントには、感謝祭以外も全部参加させていただいて本当にありがとうございます。

斎藤林業さんとは、本当に建てた後も沢山交流ができて「建てた後が本当のお付き合い」と社長さんがおっしゃっていたことを実践されていてスゴイと思います。盛大なイベントの時は、家づくりの検討中にホームオーナー様邸見学会で伺ったオーナーさん、うちの近所のオーナーさん、子供がスイミングで一緒のオーナーさん達にもお会いでき、時には知り合いがいて「あれっ？！斎藤林業さんで家建ててたんですか！？」なんてことも、オーナー同士の交流も深められてイイですね！

篠原： お互い子供が成長していく、「アレ？！大きくなつたね～！」なんてイイですね♥

ご主人： 子供の成長は早いですねー！ 植えていただいたトネリコと桂の木もおかげさまですくすく育ってます！

篠原： 桂の葉っぱがハート形でかわいいですよね！「このかわいい葉っぱは何の木？」なんてお友達に聞かれたらドラマがありますよね！

ご主人： そうですねー。妻の名前からオススメして頂いてありがとうございます。

住んでからいろいろ提案して頂きましたが、DIYでウッドデッキを作らせていただいたのは、木工教室で磨いた腕が試せてとにかく楽しかったです。みんなに自分で作ったと自慢しています！

篠原： 木工教室で腕を磨いていただいたのが見てよくわかります。すごい上手いですよ！

ご主人： 木工教室も今では4回、子どもの木工教室もフル参加させていただけます！最初は工具を使えなかったんですが、だんだん上手くなっていくのが楽しいのと、それを誉めてくれたり、ところどころで助けてくれる大工さんの心と技にいつも感激しています！

篠原： Oh～！魂の叫びですね！こんなに喜んでいただいているので、桂の木をオススメさせていただいた中村も、ウッドデッキのご指導させていただいた高橋常務も、枕木をたてさせていただいた小澤も、根岸様と交流させていただいたスタッフ全員とっても嬉しい気持ちになると思います♪

ご主人： 家づくりを通じた交流ももちろんですが、先日4日間自宅を空けて帰宅したら木の香りがびっくりする程ものすごくして、住んでると慣れて感じなくなるんだな～と新築時を思い出しました。

篠原： 1歳で歩き始めたばかりだった「けいた」くんも、もう小学1年生ですもんね～。

今後も根岸様に参加いただいているフットサルサークルを含めて、ずっと交流させてください。本日は取材にご協力いただきありがとうございました。



カツラ
桂子さんと『桂』の
木のベストショット！



DIYのウッドデッキ
自慢の作品です。♪



このあいだの子どもの
木工教室でボクが作ったよ！



パパが作ってくれた
ボクの棚だよ！



こっちはワタシの
作ってくれたの♪



お水をあげるから
大きくなつてね～！

~塗り壁の汚れ対策~

心地いい
お庭づくり
ガーデンプランナー
栗本和幸



最初は、真っ白で美しかった自慢の塗り壁も、数年経過すると徐々に汚れが目立ってきますよね。
「あ～こんなハズじゃなかった」なんて思っている人も多いのではな
いでしょうか。その汚れを落としたり、目立たなくさせることができ
るかもしれません。
では、その方法を紹介します。



塗り壁は、上手にお手入れすれば一生付き合える
頼もしい素材です。ぜひ、ひと手間かけてキレイ
さを長持ちさせてください。

汚れの種類とお手入れ方法

★雨による汚れ・・・黒く線状に付く汚れ

雨に含まれる排気ガスや化合物が付着して黒つ
ぼく見えます。

★カビやコケなどの付着汚れ・・・

水はけや陽当りなどの条件によっては、壁面
にカビやコケなどが発生することがあります。

雨やカビによる汚れは酸性洗剤を霧吹きでスプレー
し、ブラシでこすりながら水で流しましょう。
コケ類はこすっても落ちない場合「酢」が効きます。
酢を5倍程度に薄めてスプレーし、しばらく放置し
た後、ブラシなどでこすってみてください。付着が
ひどい場合には何回か繰り返すといいでしよう。

★人工的に付けた汚れ・・・ペンキやマジックなど

これは落とすのが難しいかもしれません。ご家族が
付けてしまった汚れであれば、それも愛嬌と笑って
思い出にする…。



編集後記



お祭りやアウトドアなどアクティブな夏も楽しかったですが、過ごしやすい気候の秋も色々なことに意欲が
湧きますね！ 秋と言えば…登山で運動の秋でしょうか。
さてさて、「森の国だより」次号もお楽しみに！

編集長 関口 崇

□本 社 群馬県沼田市発知新田町 759-1

□前橋支店デザインセンター 群馬県前橋市鶴光路町 265-1

お問い合わせは ☎ 0120-82-0601

No.1
群馬でいちばん
まじめに家づくりを
している会社です

Saito Forestry

株式会社 斎藤林業

斎藤林業 検索 <http://www.saito-ringyo.jp/>

お住まいの急なトラブルには
HouseDOCTOR119

建物に関するお困り事は
お任せください！

☎ 0120-78-4117